

Introduction à la psychanalyse

Sigmund Freud (1917)

Au milieu des années 1910, la psychanalyse commence à intéresser de plus en plus un vaste public cultivé. Freud accepte alors de donner, au cours de l'hiver 1915-1916 une série de conférences ouvertes à tous visant à faire connaître les bases théoriques et cliniques de la pensée psychanalytique.

L'expérience fut un grand succès et se répéta par la suite. En 1917, Freud accepte de publier le texte de ces conférences d'introduction en un imposant volume. D'une lecture aisée et agréable, ce texte, d'abord conçu pour être lu en publique, permet à Freud de laisser s'exprimer sa virtuosité à manier la rhétorique. On le voit tour à tour prendre les devants en formulant lui-même les critiques pour mieux les discuter, en mettant en garde son public contre la psychanalyse pour par la suite mieux le convaincre.

Bien que l'essentiel du livre reprenne des conceptions déjà connues, Freud expose aussi quelques nouveautés, notamment en ce qui concerne certaines conceptions métapsychologiques.

Un véritable plaisir.

Référence: En général, nous conseillons au lecteur de se référer à l'édition française des oeuvres psychanalytiques complètes de Freud qui constitue la traduction la plus récente de ce texte. Les textes étant présentés par ordre chronologique, il sera facile de le trouver s'il est dans un des volumes déjà parus. Ce texte se trouve aussi dans une autre édition parue chez Payot.

©<http://eric.bizot.pagesperso-orange.fr/desgros/freud/oeuvres/introdu.html>